



Avant-propos Zena White, Présidente de WIN

En décembre 2022, le conseil d'administration de WIN s'est retrouvé pour la première fois depuis février 2020 en raison de la pandémie. Nous nous sommes donné rendez-vous au Chili, un long voyage pour beaucoup et un engagement fort. Mais l'effort en valait la peine. Après trois ans passés à relever les défis de l'organisation à distance, celles et ceux qui ont fait le voyage se sont pleinement engagés à donner un nouvel élan à notre mission de renforcement du réseau mondial des détenteurs de droits musicaux indépendants.

À Santiago, le conseil d'administration a rencontré la SCD, la société locale de gestion des droits d'auteur, pour échanger au sujet de la rémunération équitable et en apprendre plus sur les problématiques auxquelles font face les détenteurs de droits locaux. Le conseil s'est ensuite rendu plus au sud, à Valdivia, où il a été accueilli à l'occasion de la conférence et du festival de musique Fluvial. Dans cette région du monde autrefois dévastée par un tremblement de terre historique et aujourd'hui devenue une zone à la beauté naturelle exceptionnelle, se retrouver pour évoquer l'avenir post-pandémie avait quelque chose de fort.

En raison de son excellente gouvernance de l'organisation, la directrice générale Noemí Planas a été promue au poste de PDG au début de l'année 2023. Dans le même temps, le conseil m'a désignée présidente, un mandat jusqu'ici exercé par Maria Amato de l'AIR. C'est un grand honneur de représenter la communauté de la musique indépendante à l'échelle mondiale et j'ai hâte de soutenir l'équipe pour faire avancer nos priorités en améliorant notre proposition de valeur au profit des membres pour le reste de mon mandat. Maria a réalisé un superbe travail de soutien du secrétariat en consolidant l'organisation. Elle poursuit cette mission en tant que trésorière – merci Maria. Je remercie aussi mes camarades au conseil d'administration qui ont consacré beaucoup de temps à WIN lors de la révision et du renouvellement de son modèle de financement.

Après de belles avancées en Amérique latine en 2022, de nouvelles associations nous rejoignent en 2023, en Inde et au Paraguay. Les discussions en vue d'établir une nouvelle organisation au Mexique continuent et WIN a accueilli un sommet à Mexico en mars. Poursuivre l'expansion du réseau de membres est une priorité essentielle pour l'année à venir, notamment en Asie, dans la région MENA et en Afrique subsaharienne. Plusieurs propositions intéressantes de nouvelles adhésions se profilent dans ces régions. Elles devraient se concrétiser au cours de l'année à venir.

Cette année doit aussi nous permettre de parfaire le message que porte WIN. Alors que les défis s'accumulent dans notre secteur, nous devons nous assurer que nos objectifs sont spécifiques et marquants afin de mobiliser autour de notre travail. L'objectif de WIN est de construire un écosystème prospère pour les entreprises indépendantes du secteur de la musique du monde entier, ce qui, à terme, générera de nouvelles possibilités économiques pour les artistes et donc plus de diversité et de progrès pour la musique en tant que forme d'expression artistique. Pour ce faire, nous soutenons les associations professionnelles, nouvelles et existantes, partout dans le monde, nous communiquons sur des questions clés qui affectent notre industrie et nous mettons à la disposition de nos membres un espace pour tisser des relations professionnelles.

Un grand merci aux membres du conseil qui continuent de consacrer du temps au comité exécutif et aux autres groupes de travail spécifiques. Nous faisons tout notre possible pour que des représentants de chaque continent puissent s'asseoir à notre table et nous œuvrons pour rectifier nos biais structurels nés des solides fondations anglaises, américaines et européennes de notre communauté. Depuis maintenant quatre ans que je siège en son sein, le conseil d'administration s'est montré de plus en plus proactif et déterminé sur le sujet de l'accroissement de sa diversité : c'est quelque chose d'essentiel pour créer un meilleur réseau et un espace plus équitable pour les détenteurs de droits musicaux indépendants du monde entier.

Chers membres, je vous remercie pour votre engagement et votre compréhension des nouveaux besoins de WIN, ainsi que pour votre participation. WIN est votre organisation et vous récolterez les fruits de ce que vous aurez investi. À ce sujet, le rapport évoque les progrès effectués sur le nouveau projet WINHUB, un espace réservé qui doit permettre aux membres de créer de nouvelles connexions et de générer de réels débouchés commerciaux.

Enfin, je souhaiterais remercier et féliciter pour leur travail sans relâche un binôme qui construit et fait croître ce réseau essentiel : Noemí Planas et Nerea Serrano. Je vous souhaite à tous une année fructueuse!

Synthèse

Noemí Planas, PDG de WIN

Le Worldwide Independent Network (WIN) est l'entité mondiale de coordination et de soutien du secteur de la musique indépendante. Il promeut son développement et sa durabilité à long terme. WIN a plusieurs missions principales : soutenir et promouvoir les associations professionnelles du secteur de la musique indépendante, faciliter la communication et la coopération entre celles-ci et défendre la valeur de la musique en améliorant les pratiques sectorielles. L'organisation est composée de 36 associations professionnelles dans 40 pays qui représentent plus de 8 000 entreprises indépendantes du secteur de la musique.

L'organisation s'engage en faveur du développement et du renforcement de l'autonomie des marchés émergents dans l'industrie musicale. WIN promeut la création de réseaux régionaux, comme le LatAm Network ou l'APAC Alliance pour encourager la coopération, renforcer les capacités et promouvoir la valeur de la musique indépendante. Il propose également des ressources comme la Feuille de route pour lancer une association professionnelle pour accompagner la création de nouvelles associations professionnelles dans les territoires sous-représentés.

WIN s'attache à encourager la collaboration et le réseautage au sein de la communauté de la musique indépendante. Le projet WINHUB International Networking a pour objectif de connecter la communauté mondiale des indépendants au travers d'événements en ligne et en présence pour promouvoir les débouchés commerciaux et les capacités d'exportation. De plus, WIN participe à des conférences internationales et fournit aux professionnels de l'industrie une plateforme de réseautage et d'échange d'idées.

En outre, WIN se saisit des défis globaux auxquels fait face l'industrie de la musique, comme l'impact de l'IA générative sur la création musicale et les obstacles qui se dressent devant les musiciens en tournée, notamment en raison du Brexit, de la COVID-19, de l'inflation ou des monopoles.



L'organisation défend les politiques de soutien des artistes indépendants et des salles de concert pour veiller à la création d'un écosystème indépendant équitable et prospère.

Le renforcement des capacités et la mise à disposition de ressources sont au cœur des activités de WIN. L'organisation coordonne des groupes de travail sur différentes problématiques sectorielles comme la gestion des droits de représentation internationaux, les politiques publiques et les accords commerciaux. Elle propose des ressources et des avantages à ses membres, notamment des lettres d'information, des réductions pour accéder à des événements et des notes d'information sur des problématiques sectorielles. Les publications de WIN, notamment la Fiche d'information sur l'ISRC et le Global Vinyl Directory, fournissent des données précieuses aux professionnels de la musique.

WIN joue un rôle de catalyseur fort en fédérant des individus, des entreprises et des associations qui partagent les mêmes valeurs partout dans le monde autour d'une vision commune et en se saisissant des défis sectoriels en vue de créer un écosystème musical dynamique et pluriel qui garantit à tous les indépendants une égalité d'accès et de chances. À l'aube de ce nouveau chapitre marqué par les évolutions technologiques, nous nous engageons en faveur d'un futur où la solidarité et la coopération ouvriront la voie à des réalisations remarquables et façonneront un monde où chacune et chacun pourra prospérer.